



愛知県豊田市や周辺の二三十代の若手農家が協力し、地元食材の消費拡大に取り組んでいる。「夢農人（ゆめノート）とよた」のグループ名で活動し、定期的な共同販売などで農家の所得を上げ、農業を魅力ある産業にするなどを目指す。今後は環太平洋連携協定（TPP）も見据え、生産から加工、販売まで手掛ける「六次産業化」にも挑む。

TPP 搖れる 現場から

農業

店頭を野菜や果物、と手応えを語る。

コメ、茶、ハチミツが夢農人は二〇一〇年九月上旬、豊田市内の養豚市内で開かれた夢農人農家、鋤柄雄一さん（市場）。稻作、果樹、園芸、畜産などさまざまな農家が自慢の食材を持ち寄った。会場は親子連れでにぎわい、副会長で製茶業を営む石川龍樹さん（三四）は「常連さんもでき、だいぶ浸透してきた」

若手農家が協力して営む農産物直売所「夢農人マルシェ」＝愛知県豊田市で

各メンバーは夢農人の活動をブログでも情報発信する。石川さ

所得増へ若手結集

共同販売や6次産業化

んは、ブログをきっかけに英国の紅茶専門店とフランスの日本料理店で日本茶の取引が始まった。「個々では限界があるが、集まることで大きな力になる」と強調する。

脱サラして〇八年に農業を始めた野菜農家の安藤源さん（三二）は、「農業を見つけるのに苦労していた。夢農人販売先を見つけるのに青果店の担当者と知り合い、トウモロコシなどの売り上げが六十万円増えた。

夢農人が目標にするのは、千葉県で約九十の農家が参加する農事組合法人「和郷園」だ。五人の農家でスタートし、一九九八年に法人化。カットや冷凍をする野菜工場を持つ流通、販売も自前で行う。グループの年間売上高は六十億円に

達し、計千五百人が勤め、六次産業化にも熱けに冠婚葬祭業者と、夢農人メンバーの一億円超の農家もい

る。組合員の年間平均売上高は四千万円で、一億円超の農家もいる。それでも、将来の農業はじり貧」という危機感は共有する。

直売所では、価格を維持するため同じ種類の商品を置かないこと。

さんは「農家同士で値引き合戦を起こさないことが大切。農家が売ることにしたいと夢を持つがれば、将来農業を仕事にしたいと夢を持つが、供たちも出てくるはずだ。農業に誇りを持てる地域に変えていく

ても掛けても6になるため、6次産業と呼ぶ。政府は官民出資のファンド（基金）も活用し、市場規模を現在の1兆円から2020年に10兆円まで拡大する目標を掲げる。

業の農林水産業者が加工販売（第2次産業）、流通・販売（第3次産業）までを担い、経営多角化を目指すことを。果物を使ったジャム作りや、水産物の缶詰、産直レストランの

農業の6次産業化

第1次産

経営などがある。1、2、3を足



業の農林水産業者が加工

（第2次産業）、流通・販売（第3次産業）まで

しても掛けても6になるため、6次産業と呼ぶ。政府は官民出資のファンド（基金）も活用し、市場規模を現在の1兆円から2020年に10兆円まで拡大する目標を掲げる。